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“

这个小区管道井门太狭窄
难坏热力公司维修工
□牡丹晚报全媒体记者 艳粉

清理滤网反冲洗管道，为老夫妻排忧解难

这些小区何时供暖，有答复了

眼下，正值供暖季，如遇到家中
暖气不热的情况，热力公司工作人员
除入户查看外，还会及时清理管道井
内的入户管道。而位于市八一路的

天润康城小区的管道井很另类，入口处狭小，
就算体型较廋的工作人员也得侧着身体才能
勉强进入，这给他们清理管道滤网或反冲洗带
来一定困扰。

管道井很另类，体型较廋者也得侧身进入

11 月 25 日，牡丹晚报全

媒体记者来到天润康城小区

时，负责该小区供暖工作的王

师傅和管师傅正在 8 号楼 2 单

元 3 楼西户刘先生家查找暖

气不热的原因。管师傅不仅

入户查看，还对该用户家卫生

间内的暖气片排除气阻，并专

门将方法教给刘先生。

王 师 傅 则 负 责 清 理 滤

网。当他打开管道井门时，牡

丹晚报全媒体记者看到井门

狭窄，王师傅体型偏瘦，也得

侧着身体才可勉强进入。

在清理滤网时，王师傅发

现，该用户家的滤网被一些杂

物堵上，便予以清理，又对管

道进行了反冲洗。为了不让

脏水溢出，王师傅让刘先生从

家里拿一个水桶，但由于管道

井口窄，水桶进不去，只好换

成一个小塑料盆。

随着王师傅将阀门打开，

牡丹晚报全媒体记者看到脏

水直往外流，王师傅连续接了

两盆，管道才恢复如初。“滤网

里都是脏东西，管道内的水很

浑 浊 ，影 响 水 循 环 。”王 师 傅

说，清理之后，用户家里的暖

气片就会热起来了。

这边刚忙完，王师傅就得

知该小区 7 号楼 2 单元 704 用

户家中暖气不热，连忙前去查

看。

原来，该用户客厅里的暖

气片一点都不热。因为住户为

老年人，患有关节炎，怕冷，家

里暖气又不热，他们很着急。

经检查，王师傅发现该用

户家中暖气片不热的原因也

是因为滤网和管道污堵造成

的；加之暖气片使用时间长，

且未曾清理，在一定程度上影

响了供暖效果。

王师傅先是清理滤网，又

对管道进行反冲洗。而管师

傅入户查看暖气片上流量平

衡阀是否调节好时，发现调节

不当，前几片调得太高了，直

接影响到最后几组暖气片的

温度。于是，管师傅将暖气片

上流量平衡阀调整至合适的

位置。采取一系列措施后，用

户家里的暖气片慢慢升温。

据管师傅介绍，很多用户

家中暖气片不热，多是气阻或

者 污 堵 造 成 的 ，遇 到 这 种 情

况，他们会对用户家的暖气片

进行排除气阻、清理滤网或者

进行反冲洗。

5G手机 抢“鲜”体验

清理橱窗广告，
大学生志愿者助力“创城”

11 月 24 日一大早，在菏泽银座和谐广场华为授权体验店，工作

人员正在向市民介绍刚刚上市的 5G 手机功能。据悉，5G 手机已正

式登录菏泽市场，开始批量上市，为了尽早体验 5G 带来的非凡感

受，当天有的市民早上 7 点多就赶到了，只为抢购自己心仪的新款

5G 手机。 牡丹晚报全媒体记者 郭卫东 摄

本报讯（牡丹晚报全媒体记

者 云华）为还街道明亮整洁，

助力“创城”工作，11 月 24 日，市

行政执法支队牡丹区大队北城

中队联合菏泽医专的大学生志

愿者，对辖区内主要干道的商铺

橱窗广告进行了清理。

上午 9 时许，北城中队的 20
余名工作人员与 25 名身穿志愿

者队服的大学生来到市康庄路以

北、黄河路以南路段的店铺门外，

用墙铲等工具，开始清理临街店

铺橱窗上的各类广告。尽管广告

纸背面的胶水气味非常刺鼻，但

清理工作持续高效有序进行。同

时，每家商户都有专人配合清理

及打扫卫生，并等待城管工作人

员查验清理效果。

牡丹区大队副大队长高国

防表示：“这次清理的主要是商

户私自张贴的广告，希望能还街

道一个窗明几净的环境。经过

有关部门审批的广告，我们不会

清理。”

店主程先生接受牡丹晚报

全媒体记者采访时表示：“我前

几天就接到了城管部门的通知，

知道今天要清理橱窗广告，一大

早就赶过来了。对于创城工作，

我很理解，也支持，毕竟是对城

市有益的工作。”

北城中队副中队长刘磊告

诉牡丹晚报全媒体记者：“我们

在市大学路清理街道小广告时，

菏泽医专的学生恰巧路过，主动

上前询问，表示愿意在课余时间

帮我们做这项工作。现在的大

学生有这样的积极性，我们很高

兴；更让人欣慰的是，该校团委、

学生会很快与我们对接，组织起

了志愿者队伍。”

袁东东代表菏泽医专口腔

系萌芽志愿者服务队接受了采

访。他表示：“之前我看到城管

人员在街边清理广告比较辛苦，

就想我们大学生也能以志愿者

的身份加入，为自己的城市文明

出一份力。而当我把这个想法

告诉同学们时，大家非常积极地

报了名……”

本报讯（牡丹晚报全媒

体记者 艳粉）随着气温下

降，供暖问题备受关注，而

在一些迟迟未供暖的小区，

小区业主特别是家里有老

人和孩子的，盼暖的心情尤

为急切。这几天，菏泽中南

花 城 小 区 以 及 万 家 新 城 A
区、C 区的业主不断拨打本

报热线电话，希望记者帮忙

问问他们小区何时才能供

暖。

家 住 市 长 城 路 中 南 花

城小区的孙女士向本报记

者 反 映 ，他 们 已 经 入 住 两

年 了 ，但 小 区 一 直 未 实 现

集 中 供 暖 ，冬 天 家 里 的 老

人 和 孩 子 很 不 好 过 ，不 得

不用电暖气或者空调进行

取暖，不仅费用较高，效果

也不好。“小区里有家人和

孩 子 的 都 很 着 急 ，希 望 今

年能供暖。眼看着集中供

暖 已 经 过 去 10 天 了 ，但 是

小区今冬是否供暖还没有

消息。”孙女士说。

了解情况后，牡丹晚报

全媒体记者咨询了负责给

该小区供暖的菏泽永恒热

力 有 限 公 司 相 关 负 责 人 。

据介绍，目前中南花城小区

供暖设备正在安装调试当

中，待完成后，即可对该小

区 打 压 试 水 ，预 计 12 月 10
日左右通暖。

今 冬 何 时 供 暖 的 问 题

同 样 困 扰 着 万 家 新 城 A 区

和 C 区的居民，多数业主也

一直盼着今冬可以供暖。

牡 丹 晚 报 全 媒 体 记 者

从负责该小区供暖工作的

菏泽民生热力有限公司获

悉，目前万家新城 A 区和 C
区已开始收费，预计月底前

可供暖。


